FDP München



Pressemitteilung vom 28. November 2022

Verkehrskollaps verhindern! FDP München fordert Autobahn-Ringschluss um München!

Die FDP München fordert auf ihrer Stadthauptversammlung am 23. November 2022 die Schließung des südlichen Autobahnrings um München.

Der Verkehr in und um München kennt seit Jahrzehnten nur eine Richtung: nach oben. Im nationalen und internationalen Transitverkehr ist München ein wesentlicher Knotenpunkt und wird dies auf absehbare Zeit auch bleiben, trotz verschiedener Einzelanstrengungen, wie zum Beispiel die Förderung des Schienenverkehrs. Weite Teile Münchens, vor allem die südwestlichen Peripherien außerhalb des Mittleren Rings, ersticken im Verkehr. Die Autobahnenden von A96, A95 oder A995 sind zu Stoßzeiten faktisch nicht mehr benutzbar. Diese Nadelöhre im Durchgangsverkehr strahlen in erheblichem Maße auch auf Nebenrouten und Anwohnerstraßen ab. Neben Umweltbelastungen und Lebensqualitäts-Einschränkungen vor Ort führen diese Staufallen auch zu unnötigen Verlusten in Industrie und Wirtschaft.

Um die Lebensqualität vor allem in den südwestlichen Stadtgebieten von München langfristig zu sichern und Durchgangsverkehr weiträumig aus diesen Gebieten fernzuhalten, fordert die FDP München:

Autobahn-Ringschluss im Südwesten von München unverzüglich weiterplanen und realisieren!

Diese Maßnahme würde dem gesamten Großraum München gut tun und auch zur Entlastung von Neben-Nadelöhren, wie zum Beispiel die Ortsdurchfahrten Pullach und Grünwald führen. Zügige Verbindungen sind ein Mehrwert für Wirtschaft und Gesellschaft, denn sie wirken sich positiv auf die Freizeitmöglichkeiten der Bürgerinnen und Bürger aus.

Die damalige Autobahndirektion Südbayern (heute Autobahn GmbH) hat mit der "Machbarkeitsstudie Südring" brauchbare Vorarbeit geleistet und verschiedene Varianten vorgeschlagen. Wir fordern die Fortschreibung dieser Studie und die anschließende Realisierung der sinnvollsten Variante. Der schonende Umgang mit dem ländlichen Raum sowie dem Isartal sollte hier im Vordergrund stehen. Daher halten wir eine Tunnellösung für am geeignetsten.

FDP München



Hierzu Dr. Michael Ruoff, Stadtvorsitzender der FDP München: "Die Vollendung des Autobahnrings um München entlastet den Mittleren Ring und leitet effektiv viel Verkehr um München herum. Das ist eine überfällige Maßnahme, die endlich in Angriff genommen werden muss."

Pressekontakt & Interviewanfragen:

Susanne Seehofer, Stellv. Vorsitzende FDP München, kommunikation@fdp-muenchen.de